

Iniciarán el lunes la demolición del antiguo Hospital Mercedes, en L entre 23 y 21, en el Vedado

Avance Agosto 23/58
Acudieron profesores, médicos y alumnos a la despedida de ese centro hospitalario. Presidió el acto el Dr. M. Ampudia, titular de Salubridad. Recorrido por el edificio

SE ABOGO POR QUE EL NUEVO HOSPITAL MERCEDES MANTENGA LOS PRINCIPIOS ETICOS DEL ACTUAL

Presidido por el ministro de Salubridad, doctor Manuel Ampudia, se efectuó hoy la ceremonia de despedida al viejo Hospital "Mercedes", que se comenzará a demoler el próximo lunes. Al acto, que resultó muy emotivo, concurren los profesores, médicos y alumnos del hospital. En la portada del Hospital "Mercedes" en L, entre 23 y 21, en el Vedado, se reunieron con el doctor Ampudia, el director del Hospital doctor Luis Ortega; el ex vicepresidente de la República y profesor universitario doctor Gustavo Cuervo Rubio; el decano de la Facultad de Medicina, doctor Angel Pérez André; el decano de la Facultad de Odontología, doctor Raúl Mena Serra; el coronel Horacio Ferrer; el magistrado del Tribunal Supremo, doctor Luis E. Cuervo Rubio; los profesores Félix Hurtado, Eugenio Torroella, Manuel Viamonte, Teodosio Valledor, José C. Centurión, Amador Guerra, José Pereda, Guarino Radillo, y los doctores Jorge Beato, Rodolfo Tro, José María Revilla, Fernando López Fernández, Armando Núñez Núñez, Rafael Calvo Fonseca, Fernando Trespalacios, Rafael Peñalver, Fidel Aguirre, Amalio Quintero, Arsenio Rodríguez, Manuel Martínez Escudero, Olga Aguirre y otros muchos.

De la portada todos iniciaron un recorrido por el edificio, precedidos por la banda de música de la Casa de Beneficencia y Maternidad. Todas las salas donde ofrecieron sus servicios como médicos y donde los profesores dieron sus clases y generaciones de médicos cursaron sus estudios, no dejó de ser visitada.

Durante el recorrido se supo que las rejas y puertas centrales del hospital, habían sido donadas al presidente del Patronato Nacional de Museos Nacionales, doctor Octavio Montoro, para su exhibición en el Museo, como reliquias permanentes de lo que fué el Hospital Mercedes.

DISCURSOS

En el sitio histórico del hospital denominado "Los Cuatro Caminos", se pronunciaron los discursos de despedida iniciándolos el doctor Jorge Beato, que dió el adiós al hospital, al viejo edificio donde se forjaron tantos centenares de médicos.

"Hace años dijimos adiós —agregó el doctor Beato— a este hospital y sin embargo, el pasado nos ata a esta casa y ello es por las horas felices vividas que fueron, son y serán bálsamo y estímulo para la vida, para la lucha".

Terminó haciendo una exhortación para que "en el nuevo hospital se mantengan las glorias y tradiciones que nos legaron los grandes maestros que honraron el viejo hospital que hoy despedimos".

DR. AMADOR GUERRA

Después habló el profesor, doctor Amador Guerra, quien dijo que "la emoción del momento es superior a todas. En este hospital me inicié y me forjé al calor de las grandes enseñanzas de los grandes maestros y nada es mejor en estos momentos que el silencio, pues todas las despedidas son dolorosas. Ojalá que el nuevo hospital mantenga los mismos principios científicos y éticos que se han mantenido a través de largos años en esta vieja casona que hoy despedimos".

EL DECANO DE MEDICINA

El decano de la Facultad de Medicina, doctor Angel Pérez André, dijo: "Despidamos el pasado para incorporarnos al presente", y rindió homenaje a todos los que han contribuido de una forma u otra al nuevo hospital, señalando en primer término al doctor José Iglesias de la Torre, que se encuentra enfermo y no pudo asistir, a las autoridades, que han contribuido a convertir en realidad esta obra y señaló que como la escuela hospitalaria del nuevo hospital Mercedes, no hay otra en la América, incluyendo a los Estados Unidos. "Esta es una obra de Cuba", dijo.

Terminó con un mensaje del Rector de la Universidad, doctor Clemente Inclán y del Rector de la Universidad de Oriente, doctor Felipe Salcines, que se forjó en esta vieja casona del Mercedes.

EL MINISTRO DE SALUBRIDAD

Después habló el ministro de Salubridad, doctor Ampudia, que dijo le habían tocado dos grandes despedidas, aunque de profunda tristeza: la primera fué la vieja Escuela de Medicina de la calle Zanja y Belascoain y la segunda, esta del viejo hospital Mercedes, al que estaba vinculado desde 1917. "Hoy es un día de tristeza, dijo. El día de la alegría será cuando el nuevo hospital esté debidamente equipado y comience a llenar su finalidad de nueva etapa. El alma del hospital Mercedes se queda aquí en estos viejos muros, ahora hay que forjarla de nuevo en las modernas salas del novel edificio".

El resumen estuvo a cargo del director del hospital, doctor Luis Ortega, que dijo estaba vinculando al viejo hospital que hoy desaparece desde toda su vida y que

desde niño aprendió a amarlo. primero porque en él se hizo su padre y después se forjó como alumno y médico hace cuatro lustros, desempeño su dirección con el apoyo y el concurso de profesores, médicos y empleados. "El nuevo hospital —dijo— es ya una realidad y en él se inicia la nueva etapa de esta vida hospitalaria cubana, ojalá que los que aquí dejaron pedazos de su vida, sepan mantener la tradición de este viejo hospital que hoy desaparece bajo la piqueta del progreso".



PATRIMONIO
DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR
DE LA HABANA